

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde avisos y noticias



**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15

**PAGO ADELANTADO**

**Redaccion y Administracion**  
Albarr 12, segundo

**NO SE DEVUEEN LOS ORIGINALES**  
La Correspondencia al Director

**Direccion telegrafica CORREO-GERONA**

**ANUNCIOS**  
REMITIDOS Y ESQUELAS  
a precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números . . . . . 1.25

ANO VI — Gerona — SABADO de Noviembre de 1898 — 209

**Ultimas novedades de Paris**

**Estrella August**

PLATERIA, 27

**GERONA.**

Pasamaneria,  
Terciopelos  
y demás géneros  
para invierno.

**EL DR. R. BUFILL-FORS**

Ha trasladado su **CONSULTORIO** para las **ENFERMEDADES** de la **GARGANTA NARIZ** y **OIDOS** á la calle de **Balmes, núm. 9, pral. Barcelona** (edificio del Gas Lebon).

Horas de consulta; dias laborables de 2 á 4

**MÉDICO HIGIENISTA**  
Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 á 1.  
Zapateria Vieja, 7, 1.º  
**GERONA**

**PRIMER PREMIO**

**EMULSION FORCADA**

Laureada con el Primer Premio, Único concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsion Scott. Se compone de Aceite puro de hígado de bacalao que por virtud de su especial estado se digiere sin ningún trabajo para los órganos digestivos y de Glicero-fosfatos, mejores que los hipofosfitos para estimular el desarrollo de carne y huesos. Es más rápida en sus efectos y más activa y eficaz que el mejor aceite de hígado de bacalao para fortalecer a los niños enclenques, linfáticos ó demacrados, á los raquíticos, á los escrofulosos, á los anémicos ó debilitados, á los enfermos de la garganta ó del pulmón, etc., etc.

Venta al por mayor: Barcelona, L. Gasa. — Madrid, M. Garcia

**Seccion religiosa**

**Santo de mañana**

San Severo  
**Guarenta Horas**  
Iglesia de la Congregación

Los contribuyentes, dando por terminadas las causas que motivaron el impuesto transitorio, reclaman su supresión, pero el Gobierno contesta que aun siendo, como son legítimas las aspiraciones de los contribuyentes; no puede acceder á las mismas porque la situación del Estado no lo permite.

En la tercera parte de este tiempo se repuso Prusia de los desastres sufridos en la guerra de Napoleón I y pudo asistir á Waterloo para vencer al gigante. En mucho más corto plazo se repuso Francia de la catástrofe experimentada en la lucha con Alemania. Si o España no se reponerá jamás de sus catástrofes.

de sexo, pero no hay empresario que se atreva a realizarla.

**EL IMPUESTO DE GUERRA**

Siempre que los Gobiernos españoles, cualesquiera que sean, imponen una nueva gabela ó tributo de carácter transitorio, es decir, por tiempo limitado, puede asegurarse que ha de ser permanente ó por lo menos de mayor duración que la causa que motivo el tributo.

No hablemos de épocas pasadas, en las que se ha visto palpablemente lo que decimos, y fijémonos en lo que actualmente acontece.

El Gobierno del señor Sagasta decretó ó determinó por sí y ante sí poco tiempo ha imponer recargo extraordinario á los contribuyentes para atender á los gastos de la guerra, y acordó igualmente gravar cinco céntimos sobre quince que pagaba el franqueo de correos, con el fin sin duda, de que no se escapase ni una rata del aumento de tributos, porque raro será el ciudadano español que no ponga una carta en el correo, incluso los mendigos de oficio.

Y esta contestación; sencillota y bo nachona, al parecer, es precisamente lo que viene á dar mayor gravedad el asunto en perjuicio de los contribuyentes, porque vale tanto como decir que el tributo desaparecerá cualquier semana que no tenga jueves, toda vez que la situación del Estado español continuará como hoy, ó acaso peor.

Pero el contribuyente puede encontrar consuelo sabiendo que el Gobierno que impuso el nuevo tributo no puede ni debe consentir que la industria se arruine, pero que tampoco puede ni debe quedarse sin los recursos que aquella gabela onerosa le produce.

Su corazón paternal se desgarró de dolor ante los lamentos del contribuyente; de buena gana los atendería, pero ¿qué ha de hacer sino oírlos como quien oye llover teniendo el Estado sobre sí todas las cargas que le han acumulado las inmensas torpezas y el derroche administrativo de los Gobiernos?

Después de veinticinco años de paz estamos hoy más arruinados y miserables que ningún pueblo de la tierra.

**Los sombreros en el teatro**

El «conflicto» de los sombreros de señora en los teatros por derecho propio, adquiere la categoría de problema irresoluble, algo así como el movimiento continuo ó la dirección de los globos.

En Francia, como en España, preocupa mucho dicha cuestión y «Le Gaulois» propone un medio para resolverla.

El medio es este: todas las señoras tendrán, como hasta el presente, libertad absoluta de ponerse en la cabeza todas las flores, lazos y plumas que tengan por conveniente; pero el salon de butacas estará dividido en dos partes, en una de las cuales se sentarán las damas y en la otra los caballeros.

El periódico parisiense supone con bastante fundamento que, cuando las señoras se convengan de que es imposible disfrutar del espectáculo, ellas mismas darán la solución del problema.

En España tenemos la ventaja de que los teatros están ya acondicionados para implantar desde luego esa rigurosa separación

**Desde Figueras**

El lunes proximo pasado ingresó en las cárceles de este Partido por mandato judicial, un joven de unos 17 años de edad, dependiente del procurador causidico señor Marques, acusado de haberle sustraído una cantidad en billetes del Banco de España y en monedas de plata.

Registrado dicho joven por los guardias municipales, le fueron hallados entre el calcetín y el pie un billete de á 100 pesetas y otro de 25 según de público se dice.

Hey el Jurgado á eso de las doce del día se ha constituido en el café de España para la práctica de unas diligencias que se suponen relacionadas con el hecho anterior y que el vicio puede tener la culpa del hecho, siempre deplorable, tanto por tratarse de quien apenas cuenta con reflexión ni experiencia para conocer la gravedad de la sustracción y como consecuencia la responsabilidad que por el Código se le puede exigir.

J. P.  
Figueras 4 de Noviembre de 1898.

**EL DOCTOR NEGRO**

Con objeto de ejercer la medicina, estableciése hace veinte años, en una isla inglesa del Lanca-hire, á diez millas de Liverpool, un desconocido, que fué designado desde luego con el nombre del doctor negro, no porque fuese negro en realidad, ni

## Cronica

siquiere mulato, sino por el color en extremo moreno de su cara.

Llamábase Eloy Lana, y su nombre indicaba su origen extranjero.

Era, por lo demás, un médico excelente, muy trabajador y siempre esclavo de sus deberes.

Pobres y ricos le querían bien, y aun le habrían tenido en mayor estima si no le hubiese rodeado una atmósfera de misterio que tenía sorprendida á toda la población entera.

¿Quién era? ¿De dónde procedía? ¿Por qué vivía solo? ¿Por qué no se casaba?

Hé aquí lo que se preguntaban los habitantes de la aldea y lo que les impedía otorgar su confianza al doctor Lana.

Un día se supo que había pedido la mano de una huérfana, miss Francisca Morton, hija del antiguo castellano de la aldea, y residente en la población inmediata, donde vivía en compañía de su hermano.

Cuando todo estaba preparado para el matrimonio corrió el rumor de que las novias habían roto sus relaciones.

Y, en efecto, el doctor negro dejó de visitar a miss Morton y, según un anuncio publicado en el periódico «Laurel», había resuelto ceder su clientela, á fin de abandonar el país.

Se murmuró mucho con motivo del asunto, y el administrador de Correos aseguró que la ruptura de la boda había coincido con la llegada de una carta, dirigida al doctor Lana, que llevaba un sello de la República Argentina.

Por otra parte, los criados de los Morton habían oído, la última vez que el médico estuvo en casa de su amo, una disputa muy acalorada entre él y el hermano de la novia, Arturo Morton, el cual llegó al extremo de amenazar de muerte al doctor si le encontraba en su camino.

Una noche, á ere de las once, la criada del doctor negro oyó un grito terrible en el momento en que se iba á acostar.

Corrió al despacho de su amo, llamó á la puerta, que estaba cerrada, y oyó una vez que le gritaba:

«¡Vete, déjame en paz!»

Al cabo de poco tiempo, una mujer de la aldea fué á buscar al doctor para que asistiera á su marido, el cual se hallaba gravemente enfermo.

Llamó á la puerta, y aunque había luz en el despacho, nadie le contestó.

La mujer regresó á su casa, y apenas había dado algunos pasos, encontró á Arturo Morton, el cual se dirigió al domicilio del doctor negro.

En vano le dijo que el médico estaba ausente, pues el joven se obstinó en entrar en la casa.

A las tres de la madrugada, la misma mujer volvió al domicilio del médico, y lo logrando que le abrieran, derribó la puerta y entró en el despacho.

Allí vió al doctor negro, tendido en el suelo, con huellas de rudos golpes en el rostro.

Estaba muerto y había sido estrangulado, á juzgar por las manchas azuladas que tenía en la cara.

Instruyéronse en el acto las correspondientes diligencias judiciales, y se descubrió que toda el pavimento del despacho estaba cubierto de huellas de fango, producidas por unas grandes botas que nadie había visto jamás en los pies del doctor.

Se probó, además, que éste no había salido durante toda la velada.

La caja de caudales fué encontrada vacía, pero cerrada con llave, de modo que nada probaba que se hubiese cometido un robo.

El doctor podía haber colocado sus señas en un Banco ó bien haberlas ocultado en algún sitio desconocido.

Un solo objeto se echaba de menos en el despacho: una fotografía de miss Morton

que aquella misma mañana perdía aun de la pared, cerca del techo del infortunado doctor.

En tales condiciones, el resultado del sumario estaba previsto. El día que sucedió á la noche del crimen, Arturo Morton fué detenido, y al cabo de dos meses comparó ante el tribunal de Lancaster.

Veinte testigos declararon que habían oído profanar á Morton amenazas de muerte contra el doctor negro, y diez ó doce aseguraron que le habían encontrado en los alrededores de la casa del muerto, durante la noche que se perpetró el crimen.

La culpabilidad del acusado era tan evidente, que el mismo apenas se defendía.

Al presentarse á declarar miss Francisca Morton, la preguntaron si consideraba á su hermano como culpable del asesinato del doctor Lana, y la joven contestó que, al contrario, estaba plenamente convencida de su inocencia.

—¿Por qué razón?

—Porque el doctor Lana no ha sido asesinado.

—¿Como es eso?

—No ha podido ser asesinado, por que vive todavía.

Y miss Morton exigió á los jurados el sobre de una carta que había recibido de él algunas semanas después del supuesto crimen.

En esta carta el doctor negro le suplicaba que guardase el secreto, pero ya que de la revelación del mismo dependía la vida de su hermano, creía cumplir con su deber al hacerlo público.

Sin embargo más notable fué lo que ocurrió al día siguiente. En lugar de miss Morton, que estaba indispuesta, el alguacil anunció de pronto á los jurados y al público la presentación de un nuevo testigo: el doctor Lana.

Y el doctor negro entró en la sala, sereno y tranquilo, y explicó al tribunal la causa de lo ocurrido.

El doctor Lana hijo de un hacedor de Estado de Buenos Aires, había tenido un hermano gemelo, igual á él en el aspecto físico, pero en extremo visioso y desordenado en su conducta.

A fin de sustraerse á los disgustos que le ocasionaba aquella fatal semejanza, el doctor había abandonado desde muy joven la República Argentina.

Una carta de su hermano en que este le anunciaba que había descubierto su paradero, había inducido al doctor negro á romper relaciones con Miss Morton. Y con efecto, una noche su hermano se había presentado en su casa, borracho, rendido de fatiga y con el cuerpo lleno de contusiones producidas por las caídas que había sufrido por el camino. Había injuriado al doctor, echándole en cara el haber renegado de su familia y exigiéndole que partiese con él su fortuna. Y en el momento en que gritaba con mas fuerza había caído en tierra, víctima de una congestión cerebral.

Acto continuo, resolvió, el doctor aprovecharse de aquella muerte para abandonar un país en el que no quería residir por más tiempo.

Se puso el traje de su hermano, vistió á éste con uno de los suyos, cogió todo su dinero y la fotografía de miss Morton y se alejó sin sospechar que la muerte del hombre á quien habrían de tomar por él pudiese poner en peligro la vida de un inocente.

Al regresar á Inglaterra, después de un viaje á Francia, había tenido noticia por los periodicos de la acusación que pesaba sobre Arturo Morton y se había apresurado á acudir en su defensa.

El desenlace de esa historia fué el de su poner. Una vez terminado el juicio á satisfacción de todos, Francisca Morton contrajo matrimonio con el doctor negro, el cual no había dejado de amar ni por un instante á la elegida de su corazón.

T. de Wyzewa.

Hé aquí el programa de los festejos que celebrarán mañana.

A las 3 de la tarde baile al estilo del 5.

A las 8 y media funciones en el Principal, «Círculo Católico de Obreros», «Centro Moral» y baile extraordinario en «Las Aliscas.»

A propuesta del teniente de alcalde don Arciso Pía, el ayuntamiento ha acordado extraer una fuente pública en la calle de dret, mejora de gran necesidad para los habitantes de la misma.

En la administración principal de aduanas de Portbou, tendrá lugar el día 11 del cual la venta en pública subasta de los efectos siguientes, procedentes de abandono.

Dos kilos seiscientos gramos imperdibles dinarios en hoja de lata y papel, 13 pesetas.

Esta noche hará su despedido la aplaudida triple lijera de la compañía de ópera que tiene actuando en el Principal, señora Vergez.

El tiempo lluvioso que venimos padeciendo desde hace dos días, ha sido causa de que no se haya visto muy concurrido el mercado semanal celebrado hoy en esta ciudad.

Debido á la lluvia que desde ayer escasea sobre esta ciudad, se ha visto escasamente concurrida de fieles la función cívico-religiosa celebrada esta mañana en honor de los mártires de la Independencia, en la colegiata de San Félix.

Tiésense noticias particulares en las que se asegura que nuestro amigo don Jaime Roare, gobernador civil de Ciudad Real será trasladado á Cáceres.

El alcalde de Campdevanol comunica á este gobierno civil haber desaparecido del todo la epidemia variolosa que se desarrolló hace tiempo en el barrio de Heraud.

Nuestro distinguido amigo el Inspector de Primera Enseñanza de esta provincia, don Adrian Larrea, ha sido trasladado á Canarias.

Sentimos en el alma y con nosotros le sentirán muchos maestros de esta provincia, el traslado del señor Larrea.

Se ha desarrollado la epidemia variolosa en un rebaño del vecino de Castelló de Ampurias don Pedro Monells, habiéndose dispuesto por aquella alcaldía el aislamiento del rebaño, á cuyo efecto se le ha designado una zona de pastoreo.

La dirección general de telegrafos ha dispuesto establecer un peaton conductor de la correspondencia de Puigcerdá á Llívia con la retribución de 200 pesetas y 200 por aumento de gastos.

Por no disponer de espacio suficiente no nos es posible publicar en esta edición, la revista que del baile celebrado anoche en los elegantes salones del «Casino Gerundense», nos ha remitido, nuestro amigo y colaborador señor V.

En el expreso de anoche llegó á esta ciudad, de regreso de Madrid y acompañado del secretario señor Font, nuestro distinguido amigo el alcalde don Antonio Bexa.

La sección cómico-lírica del centro Moral pondrá en escena mañana domingo á las ocho y media de la noche, en su elegante teatrillo, la aplaudida zarzuela «Lo Sant del Amo» el drama en un acto «Una limosna por Dios» y la zarzuelita «Laura».

Los aficionados á observaciones astronómicas pueden desde luego apreciar á simple vista sobre el sol una enorme mancha que ocupa una extensión de 75.000 kilómetros de abertura, según mediciones exactas hechas recientemente. Es decir que la citada mancha tiene dimensiones seis veces mayores que las de la tierra y forma parte de un núcleo de manchas parecidas que abarca una longitud de 200.000 kilómetros.

Esta observación es tanto más notable, si se tiene en cuenta que nos encontramos en el período mínimo en que aparecen las mencionadas manchas en el astro lumínico.

Avido de oír la gran obra del Maestro español don Tomás Bretón «La Dolores», asistió anoche numerosísimo público á nuestro Teatro Principal, saliendo complacido, pues aquella no tiene desperdicio.

Muy bien inspirada y sumamente bien escrita é instrumentada, ha merecido los plácemes de nuestros mejores críticos musicales. Después de tan justos elogios, nos consideramos competentes para juzgarla, ya que de hacerlo, tendríamos que atenernos á lo que sobre ella se ha escrito, razón por la que nos concretaremos á reseñar el desempeño que mereció por los artistas de la Compañía que bajo la inteligente y acertada batuta del señor Baratta, actúa en nuestro teatro.

Todos trabajaron con íe y entusiasmo, rivalizando en agrado y demostrando el cariñoso estudio que de la obra habían hecho, y á todos por tanto felicitamos, lamentando que no siempre hayamos podido hacer lo mismo en nuestro humilde criterio, que hoy con más energía ratificamos, pues hemos conocido tenían sobradas cualidades para hacerse aplaudir y no les perdonamos esa pasividad y mal gusto con que han querido salir del paso en otras obras.

Admirable estuvo el señor Meares, y aunque sabemos que creaba su difícil papel de Melchor, no pre-sumimos jamás llegase á bordarlo tan perfectamente y sin que ni tan solo un pequeño detalle le pudiese ser recogido, cantando con un gusto solo en los artistas de su clase peculiar.

La señorita Riera á quien ya conocía nuestro público recordando sus bellísimas cualidades, mereció de nuevo sus aplausos, pues cantó con exquisito gusto y arrogante valentía, haciendo una inimitable Dolores, y llevándose por su natural emisión de voz que de paso sea dicho ha mejorado grandemente, y la delicada dicción que imprime á cada frase, todas las simpatías de la concurrencia.

El señor Bretat justó es confesar estuvo bien en su difícil papel de Lázaro que cantó con gusto y afinación, mereciendo como el señor Ricart justos aplausos.

La señorita Pelayo y señores Serazzi Masip y Monrós, muy bien, en especial el primero de estos que cantó con mucho gusto su papel de sargento.

Los coros bastantes ajustados y la orquesta algo floja en el primer acto, que nos hizo temer por un momento un fracaso, que salvó con mucha inteligencia la batuta del maestro, que recogió grandes y prolonga-

dos aplausos y al que justo es confesar se debe el éxito de la obra, que dirigió con arte y competencia.

Lástima grande que la empresa se haya mostrado tan raquítica, no contratando los guitarristas y bandurristas á cuyo cargo corre aquella preciosísima marcha, que hubo de suplir la orquesta, pero que no hace el efecto de los primeros.

No detallamos los pasajes principales de la obra, pues por lo que antes hemos dicho, en todos lucieron sus facultades los artistas, no disponiendo por otra parte de espacio bastante,

Ho fallecido en su casa del Ullá a la avanzada edad de 83 años don Ramón Baguda Ullastres, padre de nuestro amigo don José Baguda a quien enviamos nuestro más sentido pésame así como a toda la familia por tan irreparable pérdida y le deseamos la resignación cristiana necesaria en tan tristes aletos.

A la hora anunciada procediose ayer en la Diputación provincial á la designación de cargos, resultando elegidos los señores Basols, Presidente; Sastrezenar, Vice presidente; Sabater y Sauch, Secretarios; vicepresidente de la Comisión provincial, don Ramón Gaudier.

Debido á encontrarse delicada de salud la distinguida esposa de nuestro querido amigo el gobernador civil de esta provincia don Fernando Soldevilla, ha salido este en el expreso de la tarde para Madrid, donde pasará unos quince días.

Se ha encargado del gobierno civil durante la ausencia del señor Soldevilla, el diputado provincial don José Aymerich.

**Practicante,** bien impuesto en el despacho, se necesita para la nueva farmacia que inaugurará en la calle del Progreso número 4.

### Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA	
Cambios del día 5 de noviembre de 1898.	
Interior	55'25
Exterior	61'00
Cubas 1898	65'75
Idem. 1890	51'50
Nortes	24'00
Francias	20'45
CAMBIOS DEL ORO	
Alfonso	4'00
Isabel	49'00
Orzas	46'00
Monedas de 20 pesetas	45'00
Oro pequeño	49'00
CAMBIOS	
Paris vista	49'75
Londres vista	37'75
CUPONES	
Vencimiento Julio 1898	
Cubas 1898 y 1890	2'50
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	5'00

### NOTICIAS TELEGRAFICAS

**Madrid 5.**

Todos los comentarios, en los círculos y en todas partes donde se reúnen los políticos, versan sobre lo mismo; las negociaciones de paz.

Las noticias que anoche se recibieron de París distan mucho de ser gratas.

Un despacho de París dice que «The Herald» publicó ayer, bajo la firma de su corresponsal en Madrid, la siguiente not :

«Constame que España accederá á perder su soberanía en Filipinas siempre que el Gobierno norteamericano se comprometa á pagar las deudas de Filipinas y Cuba».

«Le Gaulois», «Le Figaró» y otros periódicos han publicado un despacho concebido en los mismos términos.

El primero de los mencionados periódicos asegura, bajo palabra de honor que el despacho circular es una nota oficiosa del Gobierno Español.

Añadia el mismo periódico que nuevos comisionados, ateniéndose á las nuevas instrucciones que el Gobierno le ha telegrafiado, no admitirian en la sesión de ayer discusión acerca de Filipinas.

El plan de los delegados españoles, añade «Le Gaulois», es dejar para la sesión próxima el planteamiento de la cuestión filipina.

Despachos posteriores recibidos con retraso, debido sin duda á la cenara, dan cuenta de que los comisionados se reunieron á las dos de la tarde.

La sesión duró hasta las cuatro.

Este punto es el único en que se muestran acordes todos los corresponsales.

Respecto á los asuntos en esa sesión tratados y á los acuerdos que han debido adoptarse, circulan las versiones más encontradas y fantásticas.

Segun una versión, la cuestión filipina se planteó.

Los delegados españoles presentaron su anunciada contraproposición, que fue por los yanquis debatida; se habló de compensaciones, se discutieron cifras, y finalmente no se llegó á un acuerdo, dejándose para la próxima reunión el adoptar una solución definitiva.

Según otra versión, el desacuerdo fue completo, hasta el extremo de tener que retirarse los delegados españoles en señal de protesta.

Entre los pesimistas sistemáticos esta última versión ha hecho fortuna.

Nosotros no la creemos y ni siquiera admitimos la posibilidad de que sea verosímil.

Nos permiten formular este juicio impresiones de buen origen que hemos recogido en determinados centros de esta corte.

Respecto á la duración de las sesiones, están de acuerdo las personas bien informadas en que los comisionados celebraran sólo dos ó tres conferencias más.

Los despachos que a último hora se han recibido de Londres acusan regocijo entre la prensa yanqui ante la actitud decididamente anexionista de los Estados Unidos, con respecto á Filipinas.

Algunos periódicos ingleses dicen que en ultimo caso deban los Estados Unidos transigir con el pago de las deudas.

Otros no se percatan de insinuar el temor que les produce la posibilidad de que ante una ruptura de las negociaciones tuviese que someterse á un arbitraje internacional la cuestión filipina.

---

### Teatro Principal

Función para hoy  
La aplaudida ópera española en tres actos del eminente maestro don Tomas Breton  
**LA DOLORES**

Funcion para mañana  
Ultima de la aplaudida ópera española en tres actos  
**LA DOLORES**  
A las ocho y media.

---

### Plaza de Toros

Mañana domingo a las dos y media.  
Se lidiarán tres toros por la cuadrilla del novillero Llavero.  
Lucha de un toro con un elefante.  
Detalles por carteles.  
Imprenta de EL CORREO DE GERONA

134 FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

XX

A los tres días de ocurrida la escena la señora Vincent y su hija se marcharon de París dejando á Luciano un poder general y amplio.

Balthazar manijesto á la viuda que era preferible.

Bajo todos los puntos de vista que el permaneciese completamente alejado de su liquidacion.

Que no podría menos de hacer que se despertasen recuerdos de Vincent.

Que en medio de la precipitación de los diarios sucesos, Todos los días atraian hacia la atención de los concurrentes a la Bolsa.

Nadie se acordaba.

Del mismo modo que un cielo nublado y lluvioso.

Produce penosa impresion en los espíritus.

Sereno y despejado el cielo.

Señal muy larga una lista

Los grandes acontecimientos que modifico el estado de la atmosfera

LUCIANO ESPERANTO

—Tercis razón.

—Donde lo llevarán?

—A Niza, Menton, Cannes ó Italia.

Lo que en la presente estación sobran son puntos que pueden elegirse.

—Lo pensaré.

Al día siguiente estaba decidida, pero todos los días dirigiese Simona acompañada.

Se fueron al cementerio su madre y la doccilia.

Adela comprendió que su hija renunciaría con dificultad á la posibilidad de llevar á cabo aquella piadosa peregrinación.

Descando abordar la cuestión la dijo:

—Comprendo hija mía.

Ne puedo sin caer en forma seguir viviendo en esta casa que me recuerda á todas horas á tu padre.

Por razón de negocios, que sería muy enojoso y largo explicartelo todo.

Pensemos en la avenida de la Opera.

—Por que?

—Es lo que nos importa.

—Muy bien.

—Así lo haromos.

—Si, señor.

—Creedme tendría un gran sentimiento asistiendo á esa gran liquidacion.

Vamos de viaje durante algun tiempo.

—¡Abandonarle!

—¡Ni!

No se abandone á nadie.

—Bien, no lo creemos así.

La señora Vincent esperaba sin duda esta objeción.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas

Provincias rimestre.

5

Ultramar y Extranjero.

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

—Si pudiese hacerlo, muy bien.

—Siempre hice tu voluntad, querida mamá, y lo que dispungas bien dispuesto está.

Cuando quieras nos iremos.

Alberto hacía cuatro días que no iba á Auteuil, y, llegó á los pocos minutos de terminarse esta conversación.

—Vamos á venderle todo y á marcharnos,—le dijo la señora Vincent.

Fácilmente se comprende la penosa impresión que esta noticia ocasiona al joven.

¡Acab. ba de perder á Jacobo Vincent, á un hombre al que quisó como á un padre.

Simona era la que se marchaba.

Una palidez de la que solo se apercibió Simona, cubrió un rostro varonil.

—Pero no es por mucho tiempo.

—Por unos cuantos meses nada mas.

Es indispensable.

Alberto no se atrevió á decir nada, sin embargo de que estaba muy apesadumbrado.

La señora Vincent salió del salón quedando sola su hija durante un momento con Dumoulin.

—¡Voy á perderos tambien, mi querida Simona!—dijo con voz conmovida.

—Volveremos, amigo mio.

—Si no volvieris me volvería loco, de pena me moriría.

—Por favor, calmaos, y tened la seguridad de que mi corazón es por tenecce.

Yo debe ser vuestra esposa.

—¡Ah!

¡Cuán feliz me haceis, adorada Simona; con esas palabras!

—Cumple con mi deber, querido Alberto, disipando dudas é temores que son quizas más fuertes que la fé que debéis tener en mí.

Desde que murió Vincent no había cruzado ni una palabra de cariño y amor.

—¡Mi prometida!

¡Ah!

¡Mi esposa!

Murmuró con tierna acento.

—Si, si, no lo dudeis nunca, amigo mio.

La entrada de Adela en el salón interrumpe esta deliciosa entrevista. Luciano Esperant la acompañaba.

Alberto le devuelve el saludo sin decir una palabra y el aspecto radiante del oficial llama la atención a Luciano, que adivino enseguida lo que acaba de pasar.

Adela hacía pocos momentos se manifestó decidida á emprender un viaje.

—¡Vamos!—penso.

Acaban de cambiarse dulces juramentos.

Esto era de prover.

Todo era amistad de Simona.

